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自從劉慧卿接任民主黨主席之後，
黨內的派系鬥爭愈演愈烈，原因是當
年她帶領一班前綫親兵併入民主黨(餘
下的殘兵敗將如甄燊港之流則繼續艱
苦經營，及後歸入「人民力量」)，劉
慧卿「空降」接任主席，在民主黨內
根基不穩，當年主要是得李柱銘及主

流派的支持才能「黃袍加身」，於是在接任主席後大
力扶植其前綫系親兵，而由於這些人都是在新界東經
營，於是與一眾民主黨新界東大佬不斷爆發衝突。先
是與劉慧卿不咬弦的鄭家富退黨；蔡耀昌及後因新東
立會戰敗，隨即被趕出領導層；黃成智更被劉慧卿暗

中拉票，以「莫須有」罪名將他驅逐出黨。這些動
作，目的不過是要整肅對手，為前綫系騰出空位，以
此鞏固劉的勢力。
劉慧卿的自私與私怨，已經導致民主黨爆發分裂，
黃成智、狄志遠、陳家偉、周奕希等核心黨員正在另
起爐灶，大批中間支持者也對民主黨心淡心寒，但劉
慧卿及其前綫系仍然未有收手，早前更劍指近年「水
鬼升城隍」的少壯派，引發暗戰連場。事緣少壯派成
員之一、民主黨沙田區議員麥潤培，按常理他是現任
議員，理當繼續參選爭取連任。但民主黨新界東支部
竟然多次表決，拒絕「提名」他參選。此舉極不尋
常，明顯是要迫麥潤培要不退選，要不退黨，而其罪

名竟然是因為他多次得罪當區的前綫系人士，例如他
曾經在社交網站嘲諷前綫系黨友，不尊重黨友云云。
此說是耶非耶，外界難以判斷。雖然麥潤培喜歡做

秀，口不擇言已是眾所周知，但所謂不尊重前輩是否
足以判他死罪，卻令人質疑。然而，由前綫系控制的
新界東支部卻多次「封殺」他出選，最終迫使麥向中
委會投訴。有趣的是，中委會由少壯派控制，自然傾
向麥潤培，並打算「審核」麥的投訴，並且很大可能
判麥勝訴，讓他繼續出選。但前綫系也不甘示弱，在
中委會開會前揚言，如果中委會接納麥的投訴，他們
就會集體退黨云云。由於區選大戰臨近，少壯派也不
敢造次，最後決定推遲作出決定，期望盡量協商息事
寧人。但少壯派的算盤恐怕難以打響，原因是這次前
綫系封殺麥潤培，威脅少壯派，目的都是志在議席。
麥潤培本人固然是面目可憎，但前綫系對他發難，

卻是醉翁之意不在酒，看準的是他手上的議席。其議
席屬於民主黨票倉之一，前綫系覬覦已久，於是找個
理由向麥潤培開火，並利用在新界支部的人數優勢迫
麥退黨。可惜麥也不是省油燈，隨即與少壯派聯合，
企圖在中委會反撲，誰知前綫系竟然使出集體退黨一
招，終於令劉慧卿要出手阻止。然而，兩派暗戰是利
益之爭、議席之爭，劉慧卿也難以擺平，何況她本身
也是其身不正，傾向扶植前綫系，以便她在換屆交出
黨主席一職後，依然保持對民主黨的控制。這場暗戰
某程度是由劉慧卿的自私、前綫系的貪婪和少壯派的
橫蠻所造成。
民主黨在政改一役下了一步錯棋，令激進勢力在黨

內抬頭，改變了黨內的勢力平衡，加上劉慧卿領導無
方，私心自用，引發黨內各派系爭權奪利、互不相
讓。看來，民主黨距離泡沫化，已是為時不遠。

民主黨少壯派與前綫系新東暗戰連場 郭中行
資深評論員
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政府成立由法官領導的調查委員會調查「鉛水」事
件，公正獨立，行之有效，是本港的一向慣例。黃碧
雲堅持反對獨立調查委員會介入，一定要由立法會利
用特權法調查，本來已無理取鬧。一計不成，黃碧雲
更在報章發表文章，質疑獨立調查委員會的權威，作
出穿鑿附會的結論：「特首可主宰委員會的調查方
向，也可以左右它的調查內容……」認為最終難以追
究官員和承建商的責任，也有放生承建商之嫌。黃碧
雲的指控，完全沒有事實根據，以單方面的主觀臆
測，企圖達到譁眾取寵、聳人聽聞的效果。

精心策劃的選舉宣傳伎倆

民主黨有不少律師和大狀，黃碧雲發表不了解調查
委員會條例的文章，刻意醜化和攻擊調查委員會，絕
對不是無心之失或粗心大意，根本是民主黨精心策劃
的選舉宣傳伎倆，故意把水搞渾，騙取選票。

民主黨早在今年5月份已經在公共屋邨進行了抽水樣
化驗，並取得化驗報告，發現了公共屋邨的「鉛水」
問題。但是，民主黨並無即時公開化驗報告，也無向
政府有關部門通報有關情況，而故意延遲兩個月才發
佈「鉛水」的消息。民主黨延遲公佈的原因，就是為
區議會選舉打算。如果5月就公佈，政府立即跟進，迅
速採取改善措施，「鉛水」問題很快解決。11月的區
議會選舉，「鉛水」問題已冷下來，不再受人關注，

民主黨就不能以「大英雄」的姿態，吸引選票。延遲
公佈「鉛水」消息，暴露民主黨自私黑心，為了撈選
票，竟然故意讓公屋居民多喝兩個月的「鉛水」，犧
牲居民的健康，以成全他們的選舉大計。然後，還要
扮作聖人，攻擊政府保障市民利益不力。

本來，受激進勢力的壓制，民主黨的區選選情告
急。有了「鉛水」事件這個利器，形勢大為改觀。難
怪民主黨主席劉慧卿得意忘形，在電台節目「真情告
白」，稱「鉛水」事件對民主黨的區議會選舉非常有
利。居民健康受損竟然是民主黨之得，高興得情不自
禁、額手稱慶，可見民主黨不安好心，並非真心實意
關心市民的利益，一切都是為了一黨一己的私利。

暴露卑鄙用心和圖謀
更卑劣的是，民主黨為了進一步做騷，抬高自己，

踩低別人，拋出黃碧雲否定獨立調查委員會、抹黑特
首的文章，以為越激進、越高調，越顯得自己正直偉
大，可以騙得更多的好感和支持。殊不知，弄巧反
拙，暴露了民主黨的卑鄙用心和欺騙市民的圖謀。

獨立調查委員會是根據香港法例第86章《調查委員
會條例》成立的。成立的目的，按條例第2（1）條寫
得很清楚：「行政長官會同行政會議可委任一名或多
於一名委員，調查任何公共機構的經營或管理、任何
公職人員的行為或其認為與公眾有重大關係的任何事
宜。」這樣的委員會，港英年代就有了，法例賦予了
調查委員會有足夠的權力，要求官員、公職人員、社
會人士必須配合調查，保證調查的結果有公信力，被
調查的政府部門、機構、官員及有關人士，必須接納
調查的結果和建議，並作出相應的改善。而且，委任
法官擔任調查委員會的主席，就是要運用法官的獨立
地位，不受任何干預行使調查權，保證了調查的權威
和可信性。最好的例子就是南丫島撞船海難的調查，
正是由獨立調查委員會弄清楚事故的責任，令涉事官
員和有關人員被起訴，受到問責。活生生的先例擺在
眼前，黃碧雲的文章對獨立調查委員會肆意歪曲，說
什麼特首放生國企和承建商，完全是罔顧事實的一派
胡言，不僅對民主黨的區選毫無幫助，相反更讓人看
清其醜陋面目。

高天問

特區政府全力解決「鉛水」問題，特首梁振英已經委任了由法官出任主席的獨立調查委員

會，徹查「鉛水」事件，檢查公職人員和承建商是否負有責任，有關的承建制度有沒有漏洞

和不足，以便作出改善，更有效地保障市民的健康和利益。但是，民主黨立法會議員黃碧雲

無中生有地抹黑梁振英干預獨立調查委員會，企圖維護國企和「梁粉」。黃碧雲的言論實在

令人「暈暈哋」，反映民主黨為了蒙騙選民，謀取選舉利益，不惜信口雌黃，胡言亂語。

黃碧雲攻擊特首干預查「鉛水」信口雌黃蒙騙選民

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日在禮
賓府與訪港的中國科學技術協會（中國科協）常務副
主席兼書記處第一書記尚勇會面，提到第三十屆全國
青少年科技創新大賽在港舉行，有利兩地青年交流學
習，期望香港和中國科協加強創新及科技的合作。

盼全國科技賽增青少年交流
梁振英昨日在會面中就雙方關注的議題交換意見。

他表示，歡迎尚勇來港出席第三十屆全國青少年科技
創新大賽開幕禮。他指出，特區政府高度重視創新及
科技方面的發展，並對全國賽今年在香港舉辦感到榮
幸。他說，全國賽為香港和內地的青年提供珍貴的學
習和交流機會，並期望香港和中國科協能夠加強在創
新及科技的合作，及進一步提升兩地青年的科技交
流。
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香港文匯報訊（記者 李自明）特首梁振
英上周宣佈成立獨立調查委員會，全面調查
食水含鉛超標事件，釋除市民對威脅健康的
疑慮，但民主黨立法會議員黃碧雲竟「生安
白造」，抹黑委員會「收窄」調查範圍，又
稱梁振英「一定會干預」來「袒護國企」及
「保障梁粉」。梁振英昨日批評，有關說法
對委員會的主席和委員不公道，而有關說法
並不可能，他聽了後也「暈暈哋」。

查鉛要求已「白紙黑字」羅列
梁振英又不點名質疑黃碧雲不認識《調查

委員會條例》，強調委員會調查要求已經
「白紙黑字」清楚羅列。
黃碧雲日前在報章撰文，稱調查委員會

「收窄」調查範圍至只查找公共屋邨「鉛
爆」成因，但將私人樓宇的供水系統問題則
「排除在外」，又稱根據《調查委員會條
例》，特首可以「主宰」委員會的調查方
向，也可以「左右」它的調查內容，梁振英
為「袒護國企」、「保障梁粉」，「將」徹
底介入和干預調查委員會的運作。

指控「無中生有」感「暈暈哋」
梁振英昨晨在出席行政會議前不點名批

評黃碧雲不認識《調查委員會條例》。他強
調，委員會調查要求已經「白紙黑字」清楚
羅列，「說法對獨立調查委員會的主席和委
員不公道。我聽了後也『暈暈哋』，這個說
法是不可能的。我對調查委員會的要求，已
經是白紙黑字寫了出來，並通過傳媒向全社
會公佈。除了調查範圍要求之外，並沒有其
他的要求。」

■行政長官梁振英（右）昨於禮賓府與訪港的中國科
學技術協會常務副主席兼書記處第一書記尚勇會面，
就雙方關注的議題交換意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英早前接受
新華社訪問時表示，積極不干預政策已經過時，要適度
有為發展經濟，改善民生。前特區財政司司長、「團結
香港基金」顧問梁錦松昨日回應指，同意梁振英提出政
府應適度有為，因為世界經濟正快速轉型，各地政府都
投入資金發展科技，港府應積極推動市場發展。他又
說，香港不應再浪費時間作政治爭拗，倘錯過經濟轉型
機會，最終受害的是年輕人。
梁錦松昨日出席一個創業活動時表示，他在10多年前

已認為特區政府應更積極推動市場發展，指現時全世界都
以不同形式推動經濟、科技發展，港府要在一定程度上
「做啲嘢」，才可令不同企業及市民適應未來市場發展，
又強調在大環境無變下，政府才能採取放任自由的做法。

失轉型機會害苦年輕人
被問到是否支持梁振英連任，梁錦松說，任何人能有

效領導香港，令香港發展經濟民生、社會更公義，他都
會支持。他又說，不同意有民調指政府民望低，因為任

何政策都需要長時間才見功效，並強調現屆政府任期只
餘下不足兩年，社會不應再花時間內鬥，「鄰近地區經
濟發展迅速，香港不應再浪費時間，倘錯過經濟轉型機
會，最終受害的是年輕人。」
他重申，香港有得天獨厚的優勢，既有祖國在背後支
持，又有「一國兩制」及法治的保護，香港社會應把握
好發展機遇。
被問及人民幣近日貶值的問題，梁錦松說，這是人民
幣進一步國際化及市場化的自然舉措，又指長遠不應掛
鈎一種貨幣，應視乎總體一籃子貨幣因素，現時有較大
浮動幅度，符合國情及國際化。至於熱錢流出，他認為
是市場化下的自然情況。

梁錦松贊同政府要「做啲嘢」

適度有為拓經濟
不干預難濟民生：特首

梁振英早前接受新華社專訪時提到，特區政府須放
棄過時的「積極不干預」思維，適度有為引導和

配合企業發展經濟。他昨日出席行政會議前主動表示，
他在訪問中提及的發展經濟基本理念，與他的競選政綱
論述是一致的，「『積極不干預』這個政策在今日全球
和地區的競爭環境底下，已經是過時的。因此，我們要
『適度有為』去發展經濟、改善民生。」
他續說，自立法會於6月18日否決了2017年特首普
選決議案後，整個特區政府班子集中力量，做好發展經
濟及改善民生的工作，「過去兩年，政制及內地事務局
局長譚志源基本上是全力做政改的工作；但過去兩個
月，他能夠經常訪問內地，研究如何加強特區政府內地
辦事處及聯絡處的設點等等，進一步服務在中國內地的
港人、港商、港生，這是一個例子。」

金融業成績證金發局成效
梁振英指出，在經濟發展方面，特區政府自成立金融發
展局推動香港金融事業發展後，過去兩三年取得了一定的
成效。目前，特區經濟六分之一、GDP的16%來自金融
活動，僱傭人員僅佔6%，人均產值十分高，而其他傳統
支柱產業，包括貿易、物流、旅遊業等等，以及新興產業
包括檢測驗證、糾紛排解等等，都是香港的強項。
他強調，特區政府會繼續發揮香港作為國家和世界各

地的「超級聯繫人」的獨特角色和優勢，發揮好「一帶
一路」國家大策略，「這些都是特區政府十分重視的，
過去兩三年我們與內地共同發展的平台，包括前海、南
沙、橫琴等等，都是我們『適度有為』的空間。」

雙非湧港說明不能放任
針對社會民生發展，梁振英認為，香港不能夠將所有民

生事務交予市場力量，因此，特區政府在過去3年叫停了
雙非孕婦來香港產子，「醫療是一個產業，但不能夠放
任，不能夠不干預。在醫療產業裡面，雙非孕婦來香港
產子的活動，令香港人得到的產科服務受到影響，因此，
特區政府叫停了雙非孕婦來香港產子的配額政策。」
特區政府並調整了奶粉出口政策，同時推出「雙辣

招」，讓外地人來香港買樓，無論是自住投資或者是
「炒樓」的數量都可以受到控制，「凡此種種都說明：
特區政府過去3年是履行我在競選政綱中給大家的承
諾，做到『適度有為』發展經濟及改善民生。」
同日，梁振英主持了由香港生產力促進局成立、香港

首家一站式「3D打印體驗廊」的開幕儀式。體驗廊設
有17部由入門級至專業級的3D打印機及相關設備，可
打印金屬、生產兼容、食品符合物料，精密度達0.016
毫米至0.5毫米。參觀體驗廊的訪客，只需提供合適的
計算機設計檔案，便可打印個人化設計產品。

續推創科局支持業界發展
梁振英在致辭時表示，特區政府非常重視香港的經濟

發展，而創新及科技可以為香港的經濟發展進一步注入
新動力，締造更多和更多元化的就業機會。今年2月，
特區政府向創新及科技基金注資了50億元，繼續支援
本地的應用研發和商品化工作。今年4月推出的「企業
支援計劃」，透過等額的出資方式，為私營企業進行的
應用研發項目提供每項最高1,000萬元的資助。
他強調說：「特區政府亦會繼續推動成立創新及科技

局，以專責統籌及更有效地推動香港整個創新和科技團
隊的工作，支持香港的創新和科技產業的發展，加強
『官、產、學、研』的配合。」

香港文匯報訊（記者 李自明）今屆特區政府

餘下任期將集中精力發展經濟及改善民生。特區

行政長官梁振英昨日強調，在全球和地區競爭激

烈底下，特區政府必須放棄過時的「積極不干

預」思維，「適度有為」發展經濟及改善民生，

不能夠將所有民生事務交予市場力量，如叫停雙

非孕婦來香港產子配額政策、調整奶粉出口政策

等，就是「適度有為」地改善民生。他又提到，

特區政府會繼續推動成立創新及科技局，以專

責統籌及更有效地推動香港整個創新和科技團

隊的工作，支持香港的創新和科技產業的發

展，加強「官、產、學、研」的配合。
■■梁振英強調政府必須梁振英強調政府必須「「適度有為適度有為」」發展經濟及改善民生發展經濟及改善民生。。
圖為他昨出席圖為他昨出席「「33DD打印體驗廊打印體驗廊」」開幕儀式開幕儀式。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■梁振英即場體驗梁振英即場體驗33DD打印人像打印人像。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝


